

El futuro  
es de todos

Vicepresidencia

El futuro  
es de todos

Secretaría de Transparencia

# Talleres en Riohacha, Guajira

Jornadas para la construcción colaborativa de la política pública de Transparencia, Integridad y Legalidad hacia un Estado Abierto.

## Jornada participativa para la identificación de los desafíos de la lucha contra la corrupción en Riohacha.



La Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República, el Departamento Nacional de Planeación, el Departamento Administrativo de la Función Pública, así como el Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, el Archivo General de la Nación, Colombia Compra Eficiente; y con la colaboración técnica del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y en alianza con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional USAID- han emprendido un recorrido por Colombia

### Actividad No. 1

Identificación de retos con sus causas y consecuencias según los temas priorizados por los participantes a los dos talleres.

### Actividad No. 2

Identificación de posibles soluciones y acciones como oportunidades de mejora.

### Actividad No. 3

Presentación en plenaria de lo discutido en cada una de las mesas de trabajo.

Se retroalimentaron las otras mesas de trabajo.

TEMA 1

Integridad

TEMA 2

Transparencia

TEMA 3

Corresponsabilidad

## LA NUEVA POLÍTICA

La apuesta del plan nacional de desarrollo “*Pacto por Colombia: pacto por la equidad 2018-2020*” en su Pacto por la Legalidad: Línea C. Alianza contra la Corrupción: tolerancia cero con los corruptos en el Objetivo 1. Pacto de cero tolerancia a la corrupción y a la falta de transparencia en la Estrategia de robustecer la prevención de la materialización de riesgos de corrupción fundamenta la formulación y la implementación de esta Política Pública relacionada con Transparencia, Integridad, Legalidad y Estado Abierto. Esta se realizará en el marco de la metodología CONPES.

para la identificación de los desafíos para la efectiva transparencia y la lucha contra la corrupción en doce territorios del país.

En el marco de esta estrategia territorial de construcción del diagnóstico de la Política pública de Transparencia, Legalidad e Integridad hacia un Estado Abierto, venimos visitando 12 ciudades, y Riohacha es una de ellas, con el objetivo de realizar dos talleres participativos, que evidenciaron el interés de la ciudadanía y los servidores públicos en ser partícipe de la lucha contra la corrupción.

Los tres temas recurrentes que coincidieron entre los actores consultados en estos dos talleres fueron: Integridad, transparencia y corresponsabilidad.

El primer taller se realizó tanto con servidores públicos como con ciudadanos, quienes intercambiaron diagnósticos y problemáticas de la región, enfatizando en temas de transparencia, acceso a la información pública e integridad. Este espacio fue muy fructífero, porque combinó las problemáticas desde más de 15 asistentes.



En la segunda parte de la jornada, se realizó un segundo espacio con más de 18 ciudadanos que identificaron activamente en las causas y los efectos de las problemáticas de la corrupción del territorio, así como en posibles líneas de acción, en corresponsabilidad con la ciudadanía.

En este taller se dispuso la discusión en cinco (5) mesas correspondientes a las temáticas priorizadas por los asistentes, quienes se organizaron según sus intereses y experiencia vivida en sus ejercicios de control y participación social. Se destacó el contexto institucional particular de la región dentro de las iniciativas de lucha contra la corrupción considerando los cambios que han aquejado varias de las entidades públicas y su impacto la continuidad de las acciones institucionales.

Estos insumos recogidos en estos dos talleres serán parte importante para la construcción de un CONPES de política relacionado con Transparencia, Integridad y legalidad con el objetivo de aunar esfuerzos desde el ejecutivo para la lucha contra la corrupción. Los asistentes a los talleres realizados en esta ciudad resaltaron la importancia de tener en cuenta las realidades del territorio en la construcción de políticas públicas y que los insumos recogidos se vean reflejados en el documento final.

## CONCLUSIONES PRELIMINARES

Los insumos recogidos remarcaron la necesidad de impulsar estrategias de transparencia efectivas en las que los ciudadanos puedan tomar parte activa de manera real, en la que sean escuchados tenidos en cuenta y señalan que la legalidad debe ser un eje articulador de cohesión social. Tanto la ciudadanía como los funcionarios públicos de Riohacha consideran que es primordial atacar el flagelo de la corrupción.

Este documento es una bitácora de las jornadas llevadas a cabo en el territorio, por lo cual es un documento resumen preliminar. Debe tenerse en cuenta que la información obtenida en los talleres es mucho más amplia, que recogerá los insumos de los demás talleres regionales, y deberá sistematizarse y se complementará y analizará por los expertos y líderes de política pública a fin de presentar un diagnóstico y unas conclusiones que realmente reflejen todos los aportes obtenidos a lo largo de toda la jornada y en todos los territorios visitados. Considerando que esta Política pública se construye en el marco de la metodología CONPES.

Para más información sobre los talleres territoriales, visita la página de la Secretaría de Transparencia: <http://www.secretariatransparencia.gov.co/Paginas/default.aspx>